

令和4年度 第8回春日市教育委員会定例会 議事録

1 開会及び閉会に関する事項

① 日 時 令和4年11月16日(水)

開会 午前9時30分

閉会 午前10時45分

② 場 所 春日市役所405、406会議室

2 出席委員の氏名

教 育 長	扇 弘 行
委 員	魚 屋 けい子
委 員	安 本 誠 一
委 員	染 原 レイ子
委 員	宮 崎 泰三郎

3 委員を除き会議に出席した者の職氏名

教 育 部 長	金 堂 円一郎
教 務 課 長	武 末 竜 久
学校教育課長	今 福 保 幸
地域教育課長	山 下 江 利
文化財課長	高 田 勘 治
教務課統括係長	井 本 正 美
教務課主任	林 由梨奈

4 議事の概要

別 紙

【第1 会議録署名委員の指名】

○扇教育長

委員全員出席です。ただいまから令和4年度第8回春日市教育委員会議定例会を始めます。

始めに、会議録署名委員の指名を行います。染原委員を指名いたします。

【第2 議案】

(1) 第9号議案 春日市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見の申出について

○扇教育長

次に、議案の付議事項です。

第9号議案 春日市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見の申出についてでございますが、この議案は、内容上、議会の議決を経るべき議案の原案に関する事項に該当しますので、春日市教育委員会会議公開規則第4条の規定に基づき、非公開としたいと思います。

それでは、委員の皆様にお諮りいたします。第9号議案を非公開とすることについて、賛成の方の挙手を求めます。

(賛成者挙手)

○扇教育長

全員賛成により第9号議案は非公開とします。

- ・ 第9号議案は、非公開。
- ・ 審議の結果、第9号議案は、全員賛成により可決。

(3) 第10号議案 令和5年度教育費予算に関する意見の申出について

○扇教育長

次に、第10号議案、令和5年度教育費予算に関する意見の申出についてでございますが、この議案は、内容上、議会の議決を経るべき議案の原案に関する事項に該当しますので、

春日市教育委員会会議公開規則第4条の規定に基づき、非公開としたいと思います。

それでは、委員の皆様にお諮りいたします。第10号議案を非公開とすることについて、賛成の方の挙手を求めます。

(賛成者挙手)

○扇教育長

全員賛成により第10号議案は非公開とします。

- ・ 第10号議案は、非公開。
- ・ 審議の結果、第10号議案は、全員賛成により可決。

### 【第3 報告事項】

(1) 教育長報告

○扇教育長

教育長報告についてでございます。

先日、第36回（令和4年度）筑紫地区教育委員会教育委員研修会が開催されました。研修の内容としましては、筑紫地区内教育委員会の「部活動の地域移行」と「ICTを活用した取り組み」について現在の状況や今後の計画等の意見交換を行いました。

部活動に関しては、国が制度設計や予算の裏付けについて明確に示していないため、どの市も今一歩踏み切れていない状況であるという印象でした。中でも、少し進んでいる市は、スポーツ協会のスポーツリーダーバンク制度を例年利用していたということから、その部分については検討が進んでいるとのことでした。春日市においては、国が制度設計を示すまで慎重に審議を重ねていきたいと思っております。国が示すものと大きくかけ離れたものであるといけませんので、国や県が明確に制度設計を打ち出してから本格的に動き出したいと思っております。ただし、特定の文化部活動については、来年度、試行という形で地域移行を進めていきたいと検討しております。

ICTの活用については、どの市も破損の修理対応に苦慮しているようでした。また、参考にしたいと思いましたのは、ある市の教職員のICT活用能力向上研修でございます。その市に新たに赴任してきた教職員を対象にスキルアップ研修を実施しているそうです。教職員の人事異動で他市に異動になる可能性もございますので、この辺りの進捗は近隣市町村で足並みを揃えた方が良好だろろうと思っております。

○扇教育長

ただいま説明いたしました報告について、ご質問や補足はございませんか。

○魚屋委員

筑紫地区内で配付されているタブレットについて、全て同じものだと思っていましたが、市によって違うのですね。人事異動で他市からこられた先生や他市に異動になった先生は操作に慣れるのに大変ではないでしょうか。また、春日市は活発にICTを活用していると思いました。

○染原委員

太宰府市がICTの活用事例集を作成されるそうです。良い取り組みだと思うのですが、春日市ではそのような取り組みはないのでしょうか。

○今福学校教育課長

事例集は令和2年度から作成しております。最初はオンライン授業への挑戦ということで作成し、今回は授業の中でのICTの活用ということで、うまく組み合わせて活用した事例を各校出していただいて、12月にはお配りできるかと思います。

(2) 教育委員報告

○安本委員

11月11日に令和4年度福岡県市町村教育委員会教育委員研修会に参加しました。県の動きが分かるような研修会で、福岡県教育庁教育振興部義務教育課や体育スポーツ健康課、特別支援教育課の3名から講話がありました。

義務教育課からは不登校の児童生徒支援グランドデザイン、体育スポーツ健康課からは先程教育長からもありました部活動改革、これは県の改革の話がありました。特別支援教育課からは特別支援の教育推進プランということでお話がありました。最初に福岡県市町村教育委員会連絡協議会会長からの挨拶がありまして、その時に教員不足のことを言われました。そのため、来年度、福岡県は教員の採用数を増やす方向で動いているとのことでした。また、不登校対策についても予算を増やす予定であると福岡県市町村教育委員会連絡協議会会長はおっしゃっておられました。

講演の内容については、不登校のグランドデザインということで、福岡県はたくさんリーフレットを作成されており、その中には不登校が生じないような学校づくりのための情報が記載されている「福岡アクション3」や不登校の未然防止と支援のための家庭の取り組みが記載されている「保護者のアクション3」というものもあり、活用をお願いしますとのことでした。不登校の児童生徒が大変増えているようで、令和3年度の不登校の児

童生徒数は、全国では1,000人あたり25.7名、福岡県では1,000人あたり29.5名と、福岡県は全国と比べて多い状況です。令和3年度の県立公立小中学校の不登校状況についても数値が出ておりまして、小学校は4,359名、中学校は7,710名となっております。昨年度から比べますと、小中共に1,000人以上増えているとのことでした。原因として考えられることは、新型コロナウイルス感染症の影響や、教育機会確保法が定められたことで、「個々の不登校児童生徒の休養の必要性」を規定し、子どもの状況によっては何もせずに休むことも必要という考え方が浸透したことが背景にあるのではないかということでした。そのための対策として、予算確保をして取り組んでいこうというようなことをおっしゃっていました。

部活動に関しては、県全域で見ると地域移行が進んでいる市町村があるようでした。独自の方針で進めている市町村が2割、国や県の方針を受けてから対応するとしている市町村が6割とのデータがあるようです。既に地域移行を進めている市町村は、運動部に関しては、宇美町・大木町・宗像市とのことでした。この3市町は運動部に関してかなり取り組みを進めているそうです。宇美町はスポーツクラブを使って進めており、大木町は行政主導で、宗像市は地域のスポーツクラブと市スポーツ協会との連携で取り組まれているということでした。文化部に関しては、中間市が非常に進んでいるとのこと、吹奏楽部が市内4中学校合同で既にやっているというような報告がございました。先ほど教育長も言われていたとおり国の予算は確定しておりませんが、文部科学省は令和5年の概算要求金額で、118億円を要求しているとのことでした。まだ確定されておりましたが、12月頃に確定するのではないかと。それから福岡県に予算とか各県に配付されて、予算が確定していくとなっていますので、年度終わりくらいになるのではないかとのことでした。

特別支援教育に関しても、対象児童生徒が非常に増えているとのこと、支援学校は福岡県内の既存のものに追加で3校、糸島・古賀・太宰府に新設されるそうです。太宰府特別支援学校の教室不足等に対応する新設校は県立早良高校敷地内に作るそうです。今後、特別支援で勤務される先生方のスキルアップや新たに教育関係とか、特殊教育になりますので、そういうものをどうするかと。結局予算もかかりますし、教員も足りないと。他の市町村から、早めに動いてくれとの要望が多くあっておりました。報告は以上です。

### (3) 事務局報告

事務局報告 ア 各種審議会等の実施報告について

#### ○扇教育長

次に事務局報告です。ア 各種審議会等の実施報告について、事務局から報告をお願いします。

○高田文化財課長

文化財課でございます。文化財専門委員会 令和4年度第1回考古部会を開催しております。部会委員4名全員にご出席いただきまして、10月13日に開催しております。議題につきましては、12月16日開催予定の文化財専門委員の会議に先立ちまして、考古部会委員4名の方から、本年度の市の指定候補物件に関するご意見をいただいております。なお、本年度の市の指定候補物件は、県指定遺跡でありますウトグチ瓦窯跡から出土いたしました瓦等でございます。本日、ウトグチ瓦窯跡を紹介した資料の抜粋を配付しておりますので、参考までにご覧いただければと思います。ウトグチ瓦窯跡は白水小学校の西側に隣接しております。お配りしております資料の裏面にウトグチ瓦窯産の瓦たちということで紹介しております。ここで記載しております鴟尾・鬼板瓦・軒丸瓦・軒平瓦等、こちらは今回市の指定候補物件となったものでございます。来月開催いたします文化財専門委員会におきまして市の指定物件に値するとのご意見をいただきましたら、2月の定例教育委員会におきまして、本市文化財保護条例に基づき市の指定についてのご審議をいただきたいと考えております。各種審議会等の実施報告についての報告は以上でございます。

○扇教育長

ただいま報告のあった件について、ご質問はございませんか。

○安本委員

鬼板瓦等ここに記載してあるものは、どのくらい前のものでしょうか。

○高田文化財課長

作られた時代が飛鳥時代といわれていますので、おおよそ1350年前くらいのものだと考えられます。この瓦がどこで使われたかが分からないということで、この資料にもありませんとおおり、「まぼろしの白水廃寺を探そう」ということで、市内にこれらの瓦が使われた寺院があったのではないかとされております。当然瓦は重いので、ウトグチ瓦窯跡の近くにお寺があったのではないかとということで、市内西側の発掘調査の時には、当時の瓦が出土したか事務所内で話題になりますが、今のところ見つかっていない状況でございます。

(4) 主要行事報告

○扇教育長

主要行事報告について、報告がありましたらお願いします。

○高田文化財課長

文化財課でございます。11月22日に、九州歴史資料館に配属されております中学校の社会科が専門という指導主事の先生と、文化財課の職員におきまして、奴国の丘歴史資料館を紹介するオンライン社会科見学を実施いたします。こちらは春日東中学校の1年生7クラス228名を対象に実施いたします。報告は以上です。

#### 【第5 調整事項】

- (1) 12月定例教育委員会議の日程について  
令和4年12月20日（火） 午後2時 決定
- (2) 1月定例教育委員会議の日程について  
令和5年1月20日（金） 午前9時 予定
- (3) 12月教育委員懇談会の日程について  
令和4年12月20日（火） 午後3時 決定
- (4) 1月教育委員懇談会の日程について  
令和5年1月20日（金） 午前10時 予定

午前10時45分 閉会